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Entretien 4 : participant interviewer  

 

1) Bien, commençons par la santé physique si vous voulez. Quelle influence décrivez-vous sur 

celle-ci depuis la diminution de nos passages ? 

Pas d’influence du tout je pense. Je pense qu’un passage par semaine c’est suffisant et ça me 

permet de savoir, si j’ai un petit problème d’en parler, puis je pense que c’est utile qu’un 

infirmier ait une vue au moins une fois semaine sur ma stomie pour voir si tout va bien.  

Donc aucun effet selon vous…  

*) Je ne pense pas que ça a eu un effet quelconque sur ma santé physique… 

2) Bien, parlons maintenant de l’impact sur votre santé mentale si vous voulez bien. Comment 

vous l’avez vécu ?  

*) Ben là…disons que… bon… deux choses : Egoïstement j’ai été vraiment déçu parce que 

malgré tout, il se crée des liens avec le personnel soignant et c’est agréable d’avoir de la 

compagnie hin… mais bon… de l’autre côté on ne peut pas, si on n’a pas un besoin impératif 

de soins, s’approprier les soignants en période de pandémie…  

D’accord, et finalement alors vous avez pris ça comment ?  

Finalement j’ai pris ça assez bien parce que je savais que certains malades avaient plus besoin 

de soins que moi… Le sentiment principal était surtout la compréhension de ces décisions…  

Bien, merci.  

3) On peut donc passer à la question 3, qui concerne votre autonomie. Comment avez-vous 

vécu la diminution des soins de ce point de vue ? 

*) Ben, ma femme m’aide un peu quand même hin heureusement… ça aide quand on a 

quelqu’un forcément… 

Vous pouvez me donner un exemple ? 

*) Ben la stomie par exemple, dont je parlais tantôt et bien c’est utile d’avoir une vision 

extérieure même si elle ne s’y connait pas comme vous… Inévitablement on a dû faire plus 

tout seuls… Mais en ce qui me concerne je pense que si les possibilités se représentent (hors 



pandémie, évidemment) de revenir à l’ancienne fréquence de soins à domicile, j’y reviendrais. 

Ici depuis bientôt 1 an je me débrouille seul avec ma femme, et nous en sommes tout à fait 

capables, même déjà avant la pandémie, mais nous ne dirons pas non pour reprendre les 

visites à 5x semaine dès qu’on pourra.  

D’accord. Passons à la dernière question maintenant.  

4) Je vous parlais tout à l’heure d’être acteur de votre santé. Comment décrivez-vous 

l’influence s’il y en a, de cette diminution des SAD sur ce concept ?  

*) Et ben du fait d’un passage au lieu de 3 bah j’ai été obligé de faire plus moi-même et de 

mieux me suivre forcément. Je deviens sûrement plus « expert » de ma stomie, car c’est plus 

familier à force de le faire beaucoup plus moi-même… Donc ça je pense que c’est du positif.  

Super, et vous voyez d’autres influences ? 

*) Non, je pense qu’à part ma stomie, c’est linéaire la façon dont je prends part à mes soins 

de santé.  

Bien, ok. Et enfin la deuxième partie, qu’avez-vous compris du choix de diminuer les SAD ? 

*) Pour moi, d’abord, les médecins ont dû être en renfort au CHU pour le covid… Le testing a 

du prendre de la main d’œuvre aussi donc vous aviez moins de temps pour les patients qui 

n’en avaient plus vraiment besoin aussi souvent…  

D’accord, mais au niveau des visites à domicile des infirmiers, qu’est-ce que ça change selon 

vous ? 

*) Ben il y a aussi l’aspect contagion… Vous voyez beaucoup de monde sur une journée et 

multipliez les contacts à risque peut-être et j’ai une santé plutôt fragile donc il vaut mieux que 

je fasse attention… donc je comprends pourquoi les infirmiers sont venus moins souvent…  

Ok, merci beaucoup.  

 

 


